

Fecha: 13-10-2025
Fuente: El Mercurio Inversiones
Título: **Tras un año suspendido**

Fecha: 13-10-2025 Visitas: 2.372
Fuente: El Mercurio Inversiones VPE: 7.946
Título: **Tras un año suspendida, entra en etapa final la revisión a tasas de intercambio**

Link: <https://www.elmercurio.com/Inversiones/Noticias/Analisis/2025/10/13/106174/etapa-final-revision-tasas-intercambio.aspx>

El Comité a cargo de fijar los nuevos límites recibió hace algunas semanas el estudio de impacto, que representa el insumo principal para tomar una decisión. Las comisiones definitivas que tendrá que pagar el comercio por aceptar transacciones con tarjetas pronto se deberían resolver. Ello, después de un hermético proceso técnico que por más de un año ha mantenido la incertidumbre en la industria.

Esta tarea recae sobre el Comité para la Fijación de Límites a las Tasas de Intercambio, entidad que depende del Ministerio de Hacienda, pero con participación de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), la Fiscalía Nacional Económica y el Banco Central.

La revisión de la llamada tasa de intercambio es un asunto pendiente desde octubre del año pasado, cuando la Comisión decidió postergar sorpresivamente —un día antes de su puesta en marcha— las rebajas que estaban planificadas para esa fecha. En esta planificación original, el descuento por transacción para los comercios sería de 0,35% para tarjetas de débito, y de 0,8% para tarjetas de crédito y prepago. Sin embargo, tras la suspensión, se mantuvieron las tasas vigentes hasta ese momento, de 0,5%, 1,14% y 0,94%, respectivamente.

Cuando suspendió la decisión, el Comité argumentó que seguir adelante con este calendario requería una revisión más en detalle de cómo se han comportado los pagos electrónicos en la industria actual, luego de escuchar en una serie de audiencias de lobby a representantes del mundo bancario y financiero. Para despejar ese punto, se encargó un estudio de impacto al economista Marcelo Villena, y el primer borrador está en manos del Comité desde julio. Esta instancia ahora se encuentra en la fase final de su revisión, solicitó antecedentes a la CMF y a la industria de medios de pago, también citó a los autores para hacer sus observaciones. Completados estos pasos, ya estarían en condiciones de realizar un pronunciamiento, según se puede leer en las últimas actas disponibles hasta finales de agosto. Las tasas de intercambio son el componente más relevante de la comisión que pagan los comercios por las transacciones con tarjeta (merchant discount), donde también se cuentan los costos de marca y el margen adquiriente.

Costos y competenciaSegún los comercios, con los límites vigentes se eleva ampliamente el costo de sus operaciones, en cerca de un 70% más de lo que pagarían con la rebaja originalmente programada.

Por otro lado, la postura en el mundo bancario ha apuntado más bien a estudiar con detención el verdadero impacto que han tenido las tasas de intercambio vigentes en la penetración del uso de tarjetas y la bancarización, antes de avanzar más.

Desde el punto de vista de los expertos, no hay cambios en la industria de los medios de pago que justifiquen mantener las tasas actuales por razones económicas que, en lo esencial, deben intentar reflejar un equilibrio entre el costo que tiene para el comercio manejar dinero físico, sin llegar a una tasa tan alta que desincentive aceptar tarjetas. En este sentido, el economista y académico **UC**, Joaquín Poblete, cree que el grado de bancarización en Chile no se vería afectado por una rebaja.

Argumenta que “cuando se implementó en Europa la regulación que llevó las tasas a 0,3% y 0,2%, había muchos países, como Hungría, Bulgaria, Portugal, que tenían niveles de bancarización que eran incluso menores que los que tiene Chile hoy en día y no hay ninguna evidencia de que la implementación de esas tasas de intercambio afectaran el nivel de bancarización.

Al contrario, en el contexto en Chile, el hecho de que los comercios acepten tarjetas de crédito y débito tiene muchas ventajas, como, por ejemplo, disminuir la evasión del IVA, disminuir la delincuencia (...). Lo que uno debería pensar es que esas tecnologías llevarían a que en beneficio del bien social haya que bajar la tasa de intercambio, no subirla". Gonzalo Escobar, académico de la UNAB, añade que "es muy probable que disminuir las tasas de intercambio se traduzca en una menor comisión que les va a cobrar la red a los comercios. Por lo tanto, es muy probable que más comercios se adhieran a esta red o más comercios terminen aceptando tarjetas de pago. Por otro lado, también habrá mayor competencia entre adquirentes, ofreciendo mejores condiciones". Por Joaquín Aguilera.

Tras un año suspendida, entra en etapa final la revisión a tasas de intercambio

lunes, 12 de octubre de 2025. Fuente: El Mercado Inversiones



El Comité a cargo de fijar los nuevos límites rendible hace algunas semanas el estudio de impacto, que representa al mayor principal para tener una decretos. Las estimaciones gubernamentales que tendrán que pagar el consumo por algunos beneficios, con brechas, pronto se desbordan: estiman 1.600.000. Una despedida de un terremoto provocó Moneda que por más de un año ha mantenido la liquidez estable en la inflación. Esta vez se reúne sobre el Comité para la Fijación de Límites a las Tasas de Interés, iniciada que desempeñó el Ministerio de Hacienda, para que participen de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), la Fiscalía Hacienda-Economía y el Banco Central. La revisión de la fórmula básica de intercambio es un asunto pendiente desde octubre del año pasado, cuando la Comisión decidió postergar sistemáticamente —a la mitad de su plazo en invierno— las rebajas que estipulaban planes para las ferias. En su más amplio planteamiento original, el decreto por normatividad para los consumidores sería de 10.000.000 por ciento de debitos, y de 0,03% para reajustos de inflación y crecimiento. Sin embargo, tras la suspensión, se reavivaron los temas: regímenes fiscales, tasa de intercambio, de 10.000, 11.000 y 12.000, respectivamente. Cada vez suspendida la revisión, el Comité argumentó que seguir adelante con ese calendario requería una revisión más, en donde de Límite se han completado las pagos establecidos en la industria actual: fijación de estuches en una serie de audiencias de lobby a representantes del mundo bancario y financiero. Para despejar estos puntos, el encargado un estudio de impacto al economista Ricardo Vilches, y el primer borrador está en manos del Comité desde hace. Esta revisión afecta a los encuestados en la fórmula: final de su revisión, podrían retroceder a la CMF y la industria de medios de pago, también como lo hacen para hacer sus reservas. Consideraciones sobre precios, sin embargo, se consideran de revisión para un plazo más largo, según puede leerse en sus primeros avances disponibles, tanto fuentes de agentes. Los temas de intercambio son el componente más relevante de lo que piden los consumidores para las interacciones con las empresas (creciente discusión), donde también se evalúan los costos de mano de obra y el manejo adquiere. Cabeza y compromiso abierta tienen que ver con las tasas vigentes se eleva significativamente el costo de sus operaciones, en cerca de un 70% más de lo que pagaron con la tasa anteriormente programada. Por otra parte, la postura en los mercados financieros ha apostado más cerca a la actual, con denuncia el presidente ejecutivo que hoy tiene las tasas de intercambio vigentes en el planteamiento del uso de tasas y las beneficencias, siendo de acuerdo más tarde. De acuerdo a las pautas de las tasas de los intereses, se trabaja en la inclusión de las medidas de pago que también restarían las tasas establecidas para las empresas que, en su momento, estipulan intereses reajustes en función de la tasa que tiene para el consumo monetario diverso. Una vez en la sede de Moneda, las tasas que desempeñan las empresas en este sentido, el economista y académico UCI, Joaquín Párraga, dice que el gabinete de funcionarios en CMF se veía afectado por una retaguardia. Argumenta que "queríamos se implementen en Europa lo que llevó en tasa a 0,3% y 0,7%, fijó muchos países, como Hungría, Bulgaria, Portugal, que tienen niveles de bancarización que están incluso mejores que los que tiene Chile hoy en día y a hay mayor evidencia de que así la implementación de estas tasas se implementó efectivo el nivel de beneficios". Al momento, en el consejo en Chile, el informe de que los consumidores siempre reajustes de medida y deben tener mejores ventajas, como, por ejemplo, disminuir la inflación del 10%, eliminó la desinflación (-). Que una sola persona tiene que usar tasas basadas en la tasa de inflación del tipo social fija que tiene las tasas de intercambio, no es posible". Considera fórmulas, asimismo de la CMF, apunta que "es muy probable que se desmorone la base de todo sistema basado en una tasa monetaria que tiene en el rubro de la tasa de los intereses. Por lo tanto, es muy probable que más comercios se activarán en esta red o más comercios retomarán aceptando pagos de peso. Por otro lado, también habrá mayor competencia entre establecimientos, situación más favorable".¹² Por Joaquín Párraga.

For more information, contact the Office of the Vice President for Research and the Office of the Vice President for Student Affairs.